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(9 = erre visa. ronrIGo MARTÍNEZ, alcalde electo de Casablanca: 

“Queremos un municipio probo, 
cercano y que no bote la plata” 
Claudio Ramírez 
cramirerromercuriovalpaci 

on más de 20 puntos de 
C diferencia sobre su más 

cercano perseguidor, el 
actual alcalde Francisco Ri- 
quelme(FA), elexjefe comunal 
Rodrigo Martínez volveráa di- 
rigirlos destinos de la comuna 
de Casablanca hasta el 2028. 

“Calculábamos entre 8 y 12 
puntos, pero esa contundencia 
enel resultado yo la notaba en 
la calle, que es el mejor termó- 
metro que existe”, comenta el 
jefecomunal electo, que regre- 
só a la zona tras tomarse una 

pausa en el sur del país. 
“Fueuna elección súper es- 

pecial, porque al principio no 
quería participar. Sentía que 
habíamos hecho la pega y ya 
quería descansar, aprovechar 
a mi familia, pero el país nece- 
sita recuperar espacios de li- 
bertad y progreso, y especial- 
mente en nuestra comuna, y 
por eso estamos de vuelta”, re- 
marca. 

-Endefinitiva, ¿qué lo hizocam- 
biar de opinión para estar en la 

papeleta? 
-Nole voy a decir presión, pe- 
ro sísentía la petición de lagen- 

teenla calle, era algo constan- 
te. Luego, creo que el país ne- 
cesita recuperar espacios de 
poder paralagente de trabajo, 
de esfuerzo, y en definitiva uno 
piensa que puede aportar pa- 
ra el desarrollo de su gente y 
comuna. 

RAZONES DEL CAMBIO 

-¿Porquécreeusted quelosveci- 
nos de Casablanca se decidieron 

por uncambio? 

-Creo que básicamente se dio 
por un tema de cariño. Lo que 
pesa enlas elecciones de losal- 
caldes es la cercanía de la pri- 
mera autoridad comunal con 
la gente. El recuerdo que te- 
nían de un municipio abierto, 
enqueelalcalde recibía la gen- 
te, en que le daba su tiempo, 
pienso que fue importante. Si 
bien uno notienela varita má- 
gica parasolucionar los proble- 
mas de todas las personas, 
cuandose da el tiempo de oíra 
la gente, de recibirla, ella lo 
agradece. 

-¿Quésello lequieredara su nue- 
vaadministración? 

ms 

“El gobernador tiene 
que ser un líder no 
solamente en un 
tema, sino que en 
muchos, y finalmente 
los resultados que ha 
tenido hasta hoy no 
son los que prometió 
cuando parti. 

  

- El mismo que tuve hace 10 
años. Un municipio cercano, 
de puertas abiertas, austero, 
queno bote plata, quelos fun- 
cionarios traten lo mejor posi- 
bleala gente y además un mu- 
nicipio probo. Eso cuesta mu- 
cho porque noes solamente el 
alcalde el que tiene que serlo, 
sino que todos los equipos. 

- ¿Cómo analiza la campaña que 
se dio? Se dijeron variascosas. 
-Mepreocupésiempre de hacer 
una campaña bastante limpia. 
Nuncacritiqué de forma perso- 
nalalotroalcalde. Noté desdeel 
principio que élestaba desespe- 
rado y además partió con una 
campañaagresiva, en el sentido 
que hizo una presentación de 
una querella contra quien resul- 
tara responsable. Usted com- 
prenderá que quien erarespon- 
sable de un terrenoes elalcalde 
anterior, yla presentó en basea 
una mala información que des- 
de el mismomunicipiose le dio 
ala Contraloría, que despuésse 
aclaró. Entonces creemos quela 

MARTÍNEZ FUE ELECTO CON EL 54,34% DE LOS VOTOS EMITIDOS. 
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campaña sucia no la partí yo y 
pienso que fue un gran error, 
porque en ese minuto yo tam- 
poco tenía ninguna necesidad 
ni ganas de presentarme, pero 
cuando dejéla Municipalidad le 
dije a Francisco Riquelme que 
lo único que iba a defender a 
dientes yuñasera mi honorabi- 
lidad y él partió tratando de 
mancharla. 

OBJETIVOS 

-¿Cuálesson los objetivos quetie- 
ne para su próximo periodo? 

- Ha transcurrido el tiempo y 
las necesidades van cambian- 
do porque lacomuna va evolu- 
cionando, pero usted sabe los 
quesomos darwinianos pensa- 
mos que no es el más fuerte ni 
elmásinteligente el que sobre- 
vive, sino el que es capaz de 
adaptarse. Ahora, tenemos 
nuevamente que tomar un mu- 
nicipio sobrecontratado. Tan- 
to anivel nacional como local, 
el Frente Amplio ha hecho de 
los municipios una caja de em- 
pleo y nosotros dejaremos a 
quienes sean necesarios para 
dar un buen servicio, una bue- 
na administración, pero los 
que están contratados de más 
tendrán que buscar pega en 
otros lados. Eso no significa 
que me voy a dedicar a despe- 
dir gente, pero usted sabe que 
derepente las cosas se hacen 
bien con dos y no se requiere 
tener cuatro. 

- En materia económica, ¿por 

  

dónde cree que va elfuturodela
comuna? 

- Nosotros teníamos una línea

dedesarrollo turística muy im-
portante e hizo que Casablan-
ca fuera un centro de panora- 
mas para la región congregan- 
do a muchas familias. (...) Te- 
nemos que empezar a dispo- 
ner de más alojamientos para 
quenoseaun panorama por el 
día, sino que la gente venga y 
pase el fin de semana. Dentro 
dela región, somos muchísimo 
más seguros que Viña del Mar 
y Valparaíso. (...) También la 
agricultura es un motor. 

   

-Yencuantoal tema de laseguri- 
dad. 

- Hay que hacer una pega im- 
portante en seguridad, pero 
quiero dejar súper claro que 
eso nole corresponde alos al- 
caldes. Esperamos que de una 
vez por todas nuestros diputa- 
dos y senadores saquen las le- 
yes para ordenar el país y espe- 
ramos que la cosa vaya cam- 
biando hacia el futuro. 

-Enconectividad quedó decepcio- 
nado queel proyecto elegido pa- 
ra el tren a Santiago no pasará 

porlacomuna. 
-Noséquévaa tener derápido 
esetren. Lovanatirar por don- 
de mismo lo hizo el Presidente 

(Manuel) Montt a mediados del 

siglo XIX. Esto quiere decir que 
no entendemos nada. (...) Lo 
mismo nos pasó con el Canal 
Prosperidad, que traería agua 
para todos nuestros tranquese 
imagínese lo quesería dejar Pe- 
ñuelas todos los años lleno de 

agua. Lo llegamos a tener co- 
mo prioridad regional y no sé 
en qué estará el señor Munda- 

ca, que nose preocupa de pro- 
yectos que efectivamente van 

a mejorar los problemas de 
agua que tiene el territorio. 

  

GOBIERNO REGIONAL 

-¿Cómoveelbalotaje para elegir 
al próximo gobernadoría) regio- 
nar 
-Mundaca vaa perder. Caballo 
que pilla, gana. Lo que pasa es 
que, en definitiva, laregión ne- 
cesita líderes importantes. El 
gobernador tiene queser unlf 
der no solamente en un tema, 
sino que en muchos, y final- 
mentelosresultados que hate- 
nido hasta hoy no son los que 
prometió cuando partió. (3 

  

LAS MOVILIZACIONES DE LA ASOCIACIÓN CONTINUARÁN EN LA ZONA. 

Funcionarios del 
INE demandan 
ajustes salariales 
PARO. En la región, la entidad agrupa 
a cerca de 80 trabajadores. 

  

a inyección de recursos 
L paraajustarlossalarios y 

subsanar las brechas re- 
muneracionales, además de 
una solución definitiva al défi 
cit definanciamiento para me- 
jorar sus condiciones labora- 
les, son parte delas demandas 
que realizó la Asociación Na- 
cional de Funcionarios del Ins- 

títuto Nacional de Estadísticas 
(ANFINE), que se mantienen 
en paro desdefines de octubre. 

En el caso de la Región de 
Valparaíso son cerca de 80 los 
funcionarios quetrabajanen la 
oficina regional de Viña del 

Mar y en las tres provinciales, 
ubicadas en Los Andes, Quillo- 
taySan Antonio. Deellos, más 
de 60 están afiliados ala aso- 
ciación. 

“Hay un punto importante 
respecto alos sueldos y las bre- 
chas salariales. (... ElINE es la 
única institución en Chile que 
trabaja con dos tramos, el A y 
el B. El primero se le aplica a 

  

“Queremos que sea 
un solo tramo y quea 
nivel nacional todos 
ganemos el mismo 
sueldo si estamos 
haciendo el mismo 
trabajo”. 

   Presidenta ANF 

laspersonas de Santiago y el se- 
gundo alas regiones. La dife- 
rencia es que a la misma fun- 
ción, en el A comienzan con 

varios grados másarriba”, dijo 

la presidenta de ANFINE Val- 
paraíso, Mariela Jaime, subra- 
yando que eso se traduce en di- 
ferencia de sueldos que pue- 
denllegar hasta 400 mil pesos. 

“Queremos que sea un solo 
tramo y que anivel nacionalto- 
dos ganemos el mismo sueldo 
si estamos haciendo el mismo 
trabajo”, explicó la dirigente de 
la asociación. cs 

  

Nuevo Alto Mando: 
jefedela V Zona, 

e Carabinerosinformó lacom- 
posición del nuevo Alto Mando 
para el año 2025, el cual fue 
aprobado por el Presidente de 
la República Gabriel Boric, tras 
la propuesta presentada porel 
general director de la institu- 
ción policial, Marcelo Araya, a 
través del Ministerio del Inte- 
rior. En la nueva configura- 
ción, nueve generales pasarán 
aretiro, entre ellos el actualje- 
fe dela VZonade Carabineros, 

  

ASUMIÓ EN NOVIEMBRE DE 2020. 

general Edgard Jofré, quien 
asumió el mando en noviem- 

bre de 2020, en plena pande- 
miadecovid49, reemplazando 
en esa oportunidad al general 
Hugo Zenteno. as
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